

bruno
giacometti



gesamtkunstwerk
stadthaus uster

eine ausstellung im stadthaus uster
23. juni–9. september 2012

bruno
giacometti

gesamtkunstwerk
stadthaus uster

eine ausstellung im stadthaus uster
23. juni–9. september 2012

Vor 50 Jahren – am 23. Juni 1962 – wurde das als «Meisterwerk» gefeierte Stadthaus Uster eingeweiht. Schöpfer dieses Bauwerks ist der aus der weltberühmten Bergeller Künstlerfamilie der Giacomettis stammende Architekt Bruno Giacometti. Giacometti war davon überzeugt, dass «ein Gemeindehaus für eine sich so stark entwickelnde Gemeinde wie Uster mehr als die reine Zweckerfüllung eines Verwaltungsgebäudes bedeuten muss». Städtebauliches Konzept, Architektur, Raumgestaltung, Möbeldesign und Kunst bilden eine auf die Funktion des Gebäudes abgestimmte Einheit, die dem Stadthaus den Charakter eines Gesamtkunstwerks verleiht. Sowohl die 1965 eingeweihte Skulptur «Rhythmus im Raum» von Max Bill als auch die Installation «Das Herz» des Künstlerduos Gerda Steiner & Jörg Lenzlinger dienen nicht nur als Bauschmuck. Beide Werke gehen mit dem Ort und der Architektur einen künstlerischen Dialog ein. Anhand von Fotos, Plänen, Film- und Tonaufnahmen, Texten und einem Modell wird die architekturhistorische Bedeutung des Stadthauses gewürdigt. Die baulichen Veränderungen werden mit Blick auf die Schutzwürdigkeit der Architektur thematisiert.

Öffnungszeiten

Sa, 23. Juni 2012, Tag der Offenen Tür, 10.00–17.00 Uhr

So, 9. September 2012, Europäische Tage des Denkmals, 11.00–17.00 Uhr

Mo, Di, Do 8.30–11.30 Uhr, 13.30–16.30 Uhr

Mi 8.30–11.30 Uhr, 13.30–18.30 Uhr

Fr 7.00–15.30 Uhr durchgehend

Stadt Uster, Bahnhofstrasse 17, 8610 Uster

Telefon 044 944 71 11, www.uster.ch

Kurator der Ausstellung

Roland Frischknecht, lic. phil. I

Die Ausstellung wird unterstützt von:



ERNST GÖHNER STIFTUNG
Alfred & Bertha Zangger-Weber-Stiftung

Blickpunkt Lebensraum ● Beat Odinga AG
FREUNDE DER PAUL KLÄUI-BIBLIOTHEK

